



INVERSIÓN EN LATAM CRECIÓ 92.5% EN 2022: CEPAL

LIDERA MÉXICO IED POR NUEVOS PROYECTOS

México se ha convertido en el país líder en cuanto al monto de nuevos proyectos de IED en Latinoamérica. Según el informe anual de la Cepal sobre IED, tras experimentar la región una baja en 2020 y 2021,

el monto de nuevos proyectos de inversión aumentó 92.5 por ciento en 2022, al alcanzar cerca de 100 mil millones de dólares. En México creció 135 por ciento por el nearshoring y los tratados. —J. Valdelamar / PÁG. 6

PERSPECTIVA REGIONAL

Lidera México monto de IED en Latam: CEPAL

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

México se ha convertido en el líder en cuanto a nuevos proyectos de Inversión Extranjera Directa (IED) en Latinoamérica durante este año, de acuerdo con un informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Tras experimentar una disminución en 2020 y 2021, el monto de nuevos proyectos de IED en la región experimentó un aumento del 92.5 por ciento en 2022, alcanzando un nivel cercano a los 100 mil millones de dólares. Este incremento se debe principalmente al aumen-

to de los proyectos de inversión en México, cuyo crecimiento alcanzó el 135 por ciento, y contribuyó de manera significativa al aumento total de la región.

El informe revela que los efectos de la relocalización de la cadena de suministro (*nearshoring*) se esperan que se sientan principalmente en Centroamérica y el Caribe, con especial énfasis en México debido a los acuerdos comerciales y la frontera con los Estados Unidos.

En cuanto al destino de las relocalizaciones, Estados Unidos fue el primer país elegido para ubicar estos proyectos, acumulando más de 300 entre 2003 y 2022. Sin embar-

Entre los favoritos

México concentró el 34% de las fusiones realizadas en AL en 2022.

■ Mayores fusiones y adquisiciones con México (2022)

Empresa compradora	Activos adquiridos	Monto (mdd)
Univisión Comunications	Grupo Televisa	4,800
Mondelez International	Ricolino	1,300
Westrock	Grupo Gondl	970
Lukoil	Proyecto Area 4	435

FUENTE: Cepal

go, México también se destaca, ya que en ese periodo recibió un total de 49 proyectos de relocalización, la mitad de los cuales fue anunciada por empresas estadounidenses.

Estos proyectos de relocalización se han especializado en actividades manufactureras, como el sector automotor y la industria de maquinaria y equipo.

LATAM, A LA PUNTA

En términos de las entradas históricas de IED en América Latina y el Caribe, se observa que, en 2022, mientras que a nivel mundial hubo una reducción del 12 por ciento en

las entradas de IED, la región experimentó un repunte récord.

Durante ese año, la región recibió un total de 224 mil 579 millones de dólares de IED, un aumento del 55.2 por ciento en comparación con 2021 y el valor máximo registrado hasta la fecha. Brasil se posiciona como el principal receptor, con el 41 por ciento del total, seguido por México, con el 17 por ciento.

En relación al acervo de IED en la región, hasta 2022 alcanzó un total de 2.86 billones de dólares, concentrado en Brasil (36 por ciento), México (25), Chile (10), Colombia (8), Perú (5) y Argentina (4).